



# CIRCULAR INTERNA n° 26

fecha 20-10-83

## FISCALES.-

LOS REQUISITOS PARA SER FISCALES SON:

- 1.- Ser elector en el distrito en que actúe (o sea figurar en el padrón).
- 2.- Saber leer y escribir.
- 3.- En Pcia. de Buenos Aires tenemos que buscar también que se encuentren inscriptos en la sección electoral en la que actúen,

Los fiscales generales y de mesa los designa la autoridad del partido, deben firmar un poder que les enviamos con el S.S,

Los poderes deben quedar en manos de los compañeros responsables de los locales o de las zonas hasta el día anterior a los comicios en que se los entregaremos a cada fiscal.

Fiscales generales: Es absolutamente indispensable que consigamos un Fiscal General por LUGAR DE VOTACION. Este compañero deberá permanecer en el lugar de votación durante toda la jornada (sólo podrá ser reemplazado por otro fiscal general si lo tenemos), tiene como tarea controlar todas las mesas de votación del lugar, recorrer periódicamente cada una de ellas para interiorizarse de las condiciones del cuarto oscuro, si tenemos boletas, si nos las taparon o marcaron, etc.

Al terminar el comicio estará presente en el escrutinio de una de las mesas pero debe conseguir los datos de todas las mesas antes de retirarse, esto lo puede lograr avisándoles a los Presidentes de las otras mesas que le avisen los resultados o haciendo acuerdo con algún otro fiscal.

Fiscales de Mesa: Queremos conseguir la mayor cantidad posible de Fiscales de Mesa, esto no sólo es importante para ayudar al control y al escrutinio sino que fundamentalmente queremos que nos sirva para incorporar a más compañeros en la actividad del partido. Les planteamos que deben estar en la Mesa a las 8 horas, firmar, votar y a partir de ese momento pueden retirarse si así lo desean, pero deben volver a las 17 horas para estar presentes en el escrutinio y ayudar al Fiscal General a tener los datos del escrutinio lo mejor posible.

Los Fiscales Generales deben avisar una vez concluido el escrutinio de todas las Mesas de su lugar de votación y en forma URGENTE al local central de su zona y al local central del Partido, informando: Cantidad total de votos emitidos y, por supuesto, cantidad de votos para el MAS.

## INSTRUCCIONES PARA LOS FISCALES.-

El Fiscal, el día anterior deberá munirse de los siguientes útiles y elementos de trabajo:

- \* Un poder escrito y firmado por la autoridad competente de su partido, que lo

ulta para ejercer el acto de fiscalización.

\* Boletas electorales -de dos colores en Capital Federal y de tres colores en las provincias- para reemplazar las que se hayan acabado o se encuentren deterioradas dentro del cuarto oscuro, cada vez que se lo inspeccione.

\* Una lapicera para tildar en su lista de empadronados a los que vayan votando.

\* Una copia de los artículos e incisos principales del Código Electoral, referentes tanto al funcionamiento de la mesa receptora de votos, como del cuarto oscuro y del escrutinio. (Estos artículos e incisos son los mismos que se reproducen en las Instrucciones para los presidentes de mesa, dentro de este manual, cuyo ejemplar puede incorporarse a la carpeta del fiscal, junto con el poder y la lista de empadronados).

#### RECOMENDACIONES IMPORTANTES

Aparte de las obligaciones y derechos que le asigna la ley, es importante que el fiscal tenga en cuenta una serie de recomendaciones prácticas que seguramente le va a dar su propio partido en vísperas de los comicios, cuando concurra al local de la agrupación a recibir los elementos necesarios para su misión electoral.

Las sugerencias más importantes son éstas:

\* Los comicios se desarrollarán de 8 a 18, pero conviene que el fiscal se haga presente media hora antes de la apertura y que colabore con las autoridades de la mesa en los trabajos previos (colocación de fajas, padrones, boletas, etc.), para que todo esté en orden a la hora indicada.

\* Presentar al presidente de mesa el poder correspondiente de fiscal, extendido por el partido al que representa.

\* Tratar de que la mesa receptora de votos se encuentre lo más cerca posible del cuarto oscuro, mirando de frente al mismo.

\* En el cuarto oscuro, el fiscal debe colocar las boletas de su partido en el lugar más visible que pueda y tratar de que éstas no se confundan con las de otro partido.

\* Verificar que el presidente de mesa haga clausurar puertas y ventanas con fajas de papel, las que deberán ser firmadas por las autoridades de los comicios y por los fiscales de cada partido que se hallen presentes.

\* Verificar el cierre de todos los lugares (ventanas, puertas, etc.) para impedir que se vea desde afuera la elección de la boleta del sufragante.

\* Una vez instalada la mesa, cada fiscal deberá firmar el acta de apertura de los comicios. Previamente verificará que la tapa de la urna sea precintada con una faja firmada por las autoridades de la mesa y por los fiscales.

\* Verificar que sea colocada una copia de los padrones en lugar visible (puerta de entrada, hall, pared de la calle, etc.) para que cada votante ubique enseguida la mesa donde debe sufragar.

\* No abandonar los comicios en ningún momento, asegurándose que sus familiares o amigos del partido le envíen alguna merienda. (Esto sólo para los generales).

\* Pueden y deben entrar a inspeccionar el cuarto oscuro cada vez que lo consideren necesario. Aconsejamos hacerlo por lo menos cada media hora y siempre después que lo haya hecho el Fiscal del Partido Justicialista.

\* Participar del escrutinio que se realizará después de las 18, y regresar al local partidario con los resultados del acto electoral.

## INCONVENIENTES QUE PUEDEN PRESENTARSE

El fiscal deberá estar atento a los probables inconvenientes que pueden surgir durante el acto electoral y que puedan dejar lugar a dudas o irregularidades. Por ejemplo debe pedir la anulación de votos, o su impugnación, cada vez que observe anomalías como las que se refieren a continuación.

\* Cuando aparezca un votante ciego o imposibilitado físicamente para trasladarse por sus propios medios, será acompañado hasta el cuarto oscuro por el presidente de la mesa y todos los fiscales. Estos le indicarán la ubicación de las boletas que están sobre la mesa y luego lo dejarán solo allí dentro para que elija la que desee.

\* El votante que anuncia por qué partido o candidato va a sufragar se hará pasible de la anulación del voto, a pedido de un fiscal.

\* La exhibición de boletas hecha en el instante previo a la emisión del voto es también causal de anulación.

\* El votante que acuda a los comicios con distintivos partidarios (escudos, banderas, escarapela, gorros o cualquier clase de publicidad proselitista) será impedido de emitir su sufragio en esas condiciones. Su voto puede ser anulado o impugnado, aunque generalmente se le aconseja retirarse y volver más tarde a votar sin distintivo alguno que identifique el partido o el candidato de su preferencia.

\* Cuando el fiscal pida la anulación de un voto deberá documentarla en uno de los formularios que la Junta Electoral envía a las autoridades de cada mesa. El presidente de mesa debe suministrarle un formulario al fiscal que lo reclame y no podrá oponerse a la solicitud de nulidad. El fiscal puede pedir una anulación aunque el presidente de mesa se oponga. En caso de dudas, el fiscal puede siempre consultar con el fiscal general de su partido a cargo de esa zona.

\* Cuando un votante exhiba un documento anterior al que figura en el padrón, su voto no será admitido. Si es que ha obtenido un duplicado, deberá mostrar ese documento y no el original.

\* Cuando un ciudadano advierte que faltan boletas de algún partido en el cuarto oscuro, podrá avisar a las autoridades de la mesa, pero sin decir cuáles son. En este caso, el fiscal acompañará al presidente de mesa a verificar las faltantes y a hacer la reposición de las mismas.

\* No se permitirá en ningún caso el voto de un ciudadano que no tenga sus documentos correspondientes encima. La cédula de identidad emitida por la policía no sirve para votar.

## CIERRE DE LOS COMICIOS

Una vez concluido el acto electoral, a las 18 en punto, las autoridades de la mesa procederán a hacer el escrutinio para establecer los resultados del mismo. Es allí donde el fiscal pasa a cumplir otra importante función de control de las boletas emitidas, para evitar que se cometan errores o irregularidades en los cómputos, y que su partido se vea perjudicado.

(sigue)

\* Al cerrarse los comicios no podrán permanecer personas ajenas a la mesa durante el escrutinio. Solamente podrán estar allí las autoridades legalmente reconocidas: el presidente de mesa, los dos suplentes y los fiscales de los partidos, tanto los que han controlado esos comicios como los fiscales generales de zona.

\* El presidente de mesa procederá a romper las fajas de seguridad de la urna y comenzará el recuento de sobres, para cotejarlo con la cantidad de votantes tildados en las listas de empadronados que poseen las autoridades y los fiscales. De no coincidir las cifras, se deberá hacer un punteo de los padrones para encontrar las omisiones y las equivocaciones producidas. Tiene que haber tantos sobres como votantes sufragaron.

\* Se abrirán los sobres uno por uno, con cuidado de no romper las boletas que están adentro de ellos.

\* Las boletas se colocarán ordenadamente por partido y por colores, en pilas separadas que permitan hacer luego un recuento prolijo y más rápido.

\* Debe tenerse en cuenta que es normal que en un mismo sobre haya boletas de diferentes partidos siempre que sean para candidaturas distintas. Pero si para una misma candidatura hay boletas de dos o más partidos, el voto se anulará. En cambio si faltan boletas para una candidatura, el voto será válido y la candidatura faltante será considerada "en blanco".

Existen tres clases de boletas: blancas, para elegir presidente y vicepresidente (fórmula), y también para elegir senadores y diputados; amarillas para elegir concejales municipales y concejeros vecinales; celestes para elegir gobernadores y legisladores provinciales. En el distrito Capital Federal solamente se emplearán los dos primeros colores, pues las boletas celestes quedan eliminadas al no elegirse aquí autoridades provinciales.

\* Una vez hecha la clasificación se procederá a efectuar el recuento de las boletas de cada partido para establecer el resultado, el que será inscripto en el acta correspondiente. El presidente de mesa será el indicado para redactar el acta, la que firmarán todos los fiscales una vez que comprueben con su lectura que ese documento refleja con veracidad los cómputos del escrutinio, las observaciones hechas por los fiscales y los datos de votos impugnados, anulados y observados.

\* El fiscal deberá tomar nota de los cómputos y hacerlos llegar lo antes posible al local partidario.

\* Los sobres que aparezcan vacíos durante el escrutinio se considerarán como votos en blanco. Del mismo modo si contienen papeles de cualquier color, sin inscripción alguna.

\* Los sobres que contengan papeles con inscripciones (cualesquiera que sean) en lugar de las boletas oficializadas, serán anulados.

\* El acto electoral será custodiado por la policía, cuyos efectivos responderán solamente a las órdenes del presidente de mesa. (Los efectivos militares de las tres armas estarán acuartelados durante todo el día).

Cómo realizar las asambleas de cierre de la campaña electoral

El cierre de la campaña electoral lo vamos a hacer con asambleas por local que terminen con vino, empanadas y música. Trabajemos para que se conviertan en un hecho político del barrio, tal como lo hicimos en las asambleas para elegir a los candidatos o en las charlas a las que iban Luis, Silvia, Eduardo o alguno de nuestros candidatos.

Hay que invitar a todos los punteros, a todos los lectores del periódico, a todos los fiscales, a todos los que nos van a votar, al barrio y a los obreros de las fábricas que hayamos bloqueado. Así de amplia tiene que ser la invitación. Pero siendo amplia, no olvidemos que a quienes hay que trabajar con mayor energía es a los punteros, fiscales y lectores del periódico. Son ellos la base del éxito. Los locales que la hagan en la próxima semana tienen que empezar a invitar en la asamblea de esta semana y pedirle a los que a ella vengán, a los punteros, fiscales o lectores del periódico y a quienes veamos en el transcurso de la semana, que traigan a toda su familia y a todos sus votantes a la reunión en la que vamos a cerrar esta intensa actividad. Un volante invitando puede ser de gran ayuda.

Tal como lo hicimos para las asambleas de elección de los candidatos, tenemos que lograr un clima de unidad y familiaridad en la reunión para que todos se sientan cómodos y se animen a hablar y participar activamente en ella. Para conseguirlo es indispensable que los dirigentes y militantes del local desde que empiecen a llegar los primeros compañeros charlen con ellos, los conozcan y los integren desde el vamos. Decimos esto, porque el carácter amplio de las asambleas va a provocar que lleguen compañeros a los que conocemos poco, quizás sólo por referencia. Lo seguro será, además, que parte de la gente reunida no se conozca entre sí o que sólo se conozcan de vista. Partimos del hecho de que la gente no llega ya unida y familiarizada, sino que somos nosotros los que tenemos que hacerlo charlando con ellos desde que entran al local.

Esta actividad previa a la realización de la asamblea, nos permitirá además definir la composición de los asistentes y conocer detalles de la actividad y experiencia de sus componentes que serán de gran utilidad para que ajustemos la presentación y la llenemos de vida con los hechos producidos por quienes se encuentran en la reunión.

Tengamos en cuenta que esta asamblea es ya un primer balance de la actividad que hemos hecho en estos tres meses de campaña electoral. Cada uno de los compañeros que a ella asiste es parte de una vanguardia: esa vanguardia, que por el sólo hecho de votarnos, está adhiriendo al socialismo, a un programa revolucionario aunque sea de manera confusa. Ese compañero ha iniciado su ruptura con la burguesía. Para nosotros es una victoria, y ese compañero vale tanto como el más viejo de nuestros militantes, un elemento más para recibirlo familiarmente y hacerle agradable su permanencia en nuestro local.

No olvidemos en la preparación de la asamblea la ambientación física del local. Tiene que estar limpio, con sillas suficientes para que todos estén cómodos, que haya buen sonido si este es necesario, con una bandera del MAS bien ubicada, la que ya tiene el local, con la cartelera donde hemos registrado la marcha de punteros y votos del local a la vista, para que todos se sientan reflejados en ella, baños limpios y con todos los materiales indispensables. En fin, que esté como nunca.

La reunión en sí misma.

La presentación que hagamos para abrir la reunión es de mucha importancia, de ella depende en buena medida la participación de los asistentes y el que queden claros los conceptos fundamentales que queremos transmitir. Debe ser sencilla, clara y breve. No más de quince minutos. La tiene que hacer el mejor propagandista del local y prepararla muy bien.

Tenemos que arrancar del motivo que nos tiene allí reunidos: estamos cerrando la campaña electoral, o sea tres meses de grandes esfuerzos y sacrificios de todos los militantes y de quienes sin serlo todavía, nos han ayudado consiguiendo votos, reparando el periódico o asistiendo a esa asamblea.

Durante estos tres meses la campaña electoral ha sido el centro de la actividad del partido y de todo el país. Detenemos aquí para describir esto que todos los presentes han vivido, mostrando como la radio, la televisión, los diarios, las calles de la ciudad llenas de afiches y la conversación diaria tienen como nudo la campaña electoral. Mostrar como los partidos burgueses han gastado millones de pesos y de dólares, que la Iglesia sacó una declaración especial planteándole a todos los católicos que tenían que votar y votar por los partidos que sean "democráticos" y garanticen los principios de la Iglesia, es decir, los partidos burgueses, que el imperialismo le ha dedicado artículos enteros en sus diarios y revistas, etc.. Queremos mostrar, con esta descripción, que toda la burguesía argentina, los militares, la Iglesia y el imperialismo han dado una gran importancia a estas elecciones. No sólo nosotros las hemos considerado el centro de nuestra acción y le hemos dedicado todo nuestro esfuerzo echando el resto, también la burguesía y el imperialismo lo han hecho.

¿Por qué? ¿Qué significado tienen estas elecciones? Muy sencillo: son una batalla política que enfrenta dos posiciones; una: la de todos los que quieren mantener dominado y explotado al obrero y al trabajador; otra: la de los que participan en las elecciones para hacerle entender a esos mismos obreros y trabajadores que tienen que sacudirse esa dominación y esa explotación. La primera posición está representada por los partidos patronales y por todos los que llaman a votar a ellos. La segunda por nosotros, por el MAS. Este es el significado de estas elecciones. Por ejemplo, a ellos los ayudan todos los patrones y el imperialismo, tuvieron a su disposición todos los medios de comunicación, hasta se habló de acuerdos con los militares. Nosotros todo lo tuvimos que hacer con el apoyo de los trabajadores y con el esfuerzo de nuestros militantes.

El voto que hemos pedido con tanta insistencia significa entonces votar por acabar con la opresión y explotación de los trabajadores, por eso le hemos dado tanta importancia y le seguiremos dando importancia hasta que termine la campaña electoral. Cada voto que conseguimos es un gol que le hacemos a la burguesía y a todos sus socios.

Para conseguir esos objetivos los partidos patronales aparentan enfrentarse entre sí. Se atacan, se insultan, dicen tener profundas diferencias y hablar en beneficio de los trabajadores y del pueblo argentino. Estos enfrentamientos son como los "Titanes en el Ring": pareciera que se dan durísimo pero no pasa nada. Son piñas para el público, para engañar a los espectadores. Lo dicen ellos mismos. Citemos a Herminio Iglesias que en el diario Tiempo Argentino del 19 de octubre dijo que "la polémica que mantiene con Raúl Alfonsín es propia de la campaña electoral", y que "después de los comicios, todos los partidos vamos a estar juntos y hasta me puedo reunir con Alfonsín a comer los ñoquis del 29". También citemos a Pugliese, dirigente del radicalismo que en el diario Clarín del mismo día planteó la necesidad de que peronistas y radicales están obligados a una mutua colaboración. Podemos decir además, que hay muchas revistas y diarios nacionales e imperialistas que se han cansado de escribir que tienen plena confianza en los dos partidos, que tienen programas esencialmente iguales y que toda la violencia verbal que ahora manifiestan terminará con las elecciones, porque después van a colaborar.

Señalar que este falso enfrentamiento es parte de la maniobra para mantener engañado al obrero y al pueblo trabajador, que se complementa con promesas para solucionar todos los problemas de los trabajadores. Lo quieren engañar para que no siga luchando como lo ha hecho a partir de las Malvinas y que la patronal y el imperialismo lo sigan explotando y de esta manera engorden sus bolsillos.

Nosotros participamos en las elecciones justamente para educar a los trabajadores, para que se dé cuenta de la farsa que montan los partidos con sus supuestos enfrentamientos, para que comprenda cuales son sus verdaderos enemigos y que tiene que hacer para derrotarlos.

Un gran maestro del socialismo científico decía que la verdadera lucha de un partido revolucionario era contra los obreros, porque la inmensa mayoría de ellos tiene la cabeza llena de telarañas que le meten los patrones y el imperialismo para que se deje explotar, aceptando el actual estado de cosas como el más natural y real. Esta es nuestra verdadera lucha porque el día que le quitemos a la mayoría de la clase obrera esas telarañas, derrotaremos a la burguesía y al imperialismo. Se habrá transformado toda la situación y habremos quitado la traba más importante para el triunfo de la clase obrera.

Explicar qué son esas telarañas y cómo nos las meten desde niños a través de la escuela, de la radio, de la televisión. Esas telarañas son, por ejemplo, hacernos creer que al país sólo lo pueden gobernar los doctores, los hijos de los ricos, porque son los que tienen estudio y los que son ilustrados. Los obreros en cambio, somos brutos e ignorantes, no sabemos administrar, hundiríamos al país.

Un buen ejemplo para mostrar esto puede ser el programa de televisión "Señorita Maestra", que seguramente muchos de los presentes lo ven cotidianamente o lo conocen por los comentarios que les hacen sus hijos. Mostrar como en ese programa, que seguramente vemos con simpatía y nos hace reír y divertirnos, nos meten por debajo de cuerda esta concepción a través de sus personajes. Los hijos de los doctores y de los burgueses son los más inteligentes, los más bonitos, los mejor educados. En cambio el hijo del obrero y el obrero mismo del programa, son feos, brutos, simpático y bonachón. Para usar una expresión común "es un hijo de un obrero", es decir, alguien que toda la vida, por su figura, por su inteligencia, por su educación está condenado a ser obrero, es decir, en nuestro lenguaje, a ser explotado, a estar sometido.

Educamos mostrándole al obrero que esto no es así, que la única solución que tiene el país es quitarle a todos los capitalistas, a los nacionales y a los imperialistas, los grandes monopolios, las multinacionales y que pasen a manos de los trabajadores, de la clase obrera. Que sea ella la que haga producir al país en beneficio de los mismos trabajadores. Somos capaces de hacerlo como lo demostramos todos los días y especialmente cuando decidimos parar el país como en la huelga general. Cuando el obrero y el trabajador deciden parar, los patrones se muestran como lo que son, inútiles totalmente que sólo sirven para divertirse no para poner en movimiento la fábrica y hacerla producir. Mostrar lo que hizo Martínez de Hoz con la economía del país, nadie lo puede hacer peor.

Nos pueden plantear que eso está muy bien pero, ¿quién va a administrar las fábricas? Hay administradores muy buenos que están con nosotros, pero además son también trabajadores los que administran el estado y trabajadores los que llevan las finanzas, como los bancarios. Con ellos hemos hecho las huelgas generales, ellos se han movilizado con nosotros en los últimos meses.

Justamente para educar y quitarle estas telarañas de la cabeza a la clase obrera y a los trabajadores, nuestro programa tiene que ser sencillo, claro, para que pueda ser comprendido con facilidad. Estamos en contra de esos programas largos, llenos de puntos, verdaderos "choclos", que sólo buscan que el obrero no entienda nada y pueda ser confundido por la demagogia de los partidos. Nosotros tenemos que tener pocos puntos, que respondan a las necesidades de los trabajadores, aunque en un primer momento no lo vean así la inmensa mayoría, tal como lo hicimos con la deuda externa. Hace varios meses que estamos levantando esta consigna y desde el Luna Park dijimos que iba a ser el centro de toda nuestra política. Cuando lo planteamos por primera vez muchos nos dijeron que estábamos locos, exagerábamos. Hoy todos nos dan la razón, es el gran problema de los trabajadores y de todo el país, y la nuestra la gran consigna revolucionaria. Este gran acierto del partido muestra como debemos elaborar nuestro programa para que todos los obreros lo puedan entender y movilizarse por él.

(tres líneas repetidas)

problema de los trabajadores y de todo el país, y la nuestra la gran consigna revolucionaria. Este gran acierto del partido muestra como debemos elaborar nuestro programa para que todos los obreros lo puedan entender y movilizarse por él.

En este punto de la presentación podemos apoyarnos en el periódico, en el número que llega con la circular, para mostrar como con esas medidas de gobierno que allí proponemos, de manera clara y sencilla, educamos a los trabajadores y les mostramos el programa revolucionario.

Por esta razón, porque la gran mayoría de la clase obrera tiene llena de telarañas la cabeza, somos un partido minoritario. Hemos crecido mucho, pero todavía somos minoritarios. Seguiremos siendo minoritarios hasta que la mayoría de la clase obrera o un sector importante de ella, se saque esas telarañas de la cabeza. Lo va a hacer a través de las luchas que la lleven por el camino de la revolución y a través de la educación que le dé el partido revolucionario. Sólo seremos una mayoría cuando se acerque el triunfo definitivo, y cuando esas luchas de la clase obrera la doten de una dirección que responda a sus verdaderos intereses. Al participar en estas elecciones nos proponemos avanzar en este camino, educando a la clase obrera y a los trabajadores, apoyando sus luchas y ayudando en la construcción de esa dirección.

También vamos a ser minoritarios en la cantidad de votos. Pero esos votos significan ya, muchos mas obreros que empiezan a quitarse las telarañas. Hay muchos que no nos van a votar, pero que nos dicen: "después del 30 seguimos hablando"... , "voy a votar por Luder, pero esperaré algunos meses y si no responde estaré con ustedes"... , "son los únicos que nos dicen la verdad, seguiré yendo al local". Cuantos nos preguntan si vamos a dejar abierto el local después de las elecciones, o los que nos piden cursos, o los que quieren seguir recibiendo el periódico. Todos estos son trabajadores que se acercan a nosotros. Por eso, por pocos votos que saquemos, ellos representan mucho más, muchísimos más.

Este punto que es muy importante y casi para cerrar, lo podemos comparar con un recuento globular. Cuando nos extraen una muestra de sangre, nos extraen una pequeña cantidad, pero a través de ella podemos saber como está todo el organismo. Los votos para nosotros son un recuento globular, una pequeña muestra que nos indica como está todo el organismo del país y especialmente la clase obrera. O compararlo con Bolivia, como fué progresando el Partido Socialista Uno en las sucesivas elecciones, empezó sacando muy pocos votos y, en las últimas elecciones, ya representaba una fuerza cercana al 10 por ciento de los votos.

Esta es la otra razón para pelear por el voto. No sólo representa, como ya dijimos, un trabajador más que le arrancamos a la burguesía, sino también una perspectiva que ya estamos viendo en la campaña electoral. Por esto tenemos que pelearlo hasta el último momento, hasta el último día y el último minuto de la campaña electoral.

Cerremos mostrando que esta tarea no termina para nosotros el 30, que después continuará para ganar esa franja o esa mayoría de la clase obrera. Cuando lo logremos, estará cercano el día del triunfo.